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« Un ange du Dieu à qui j’appartiens et que je sers m’est apparu cette nuit… Aucun de vous ne périra »  

(Actes des Apôtres ch.27, v.22-23) 

 

Culte tous les dimanches : louange-prière à 10h et le culte à 10h30, 11 rue de la Juiverie, 91150 Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 
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Mots du pasteur 

 

 La tempête nommée 

Euraquilon (Actes 27.14) 

surgit soudainement, 

déchaînée, frappant avec 

violence le navire de 

cargaison transportant 

l’apôtre Paul et d’autres 

prisonniers vers Rome. 

Durant quatorze jours et quatorze nuits, le vent 

hurle, les vagues s’abattent, l’obscurité règne. 

Personne ne mange. Tous perdent espoir. « La 

tempête était si forte que nous avons perdu enfin 

toute espérance de nous sauver » (v.20)  

Mais au cœur de cette nuit profonde, Dieu parle à 

Paul, par l’Esprit Saint, à travers un ange. Il ne fait 

pas cesser la tempête. Il ne promet pas la sauvegarde 

du navire. Mais il garantit la vie de ceux qui 

l’écouteront. Alors Paul se tient debout, confesse sa 

foi et proclame l’espérance : « Un ange du Dieu à 

qui j’appartiens et que je sers m’est apparu cette 

nuit… Aucun de vous ne périra » (v. 22-23). Et il 

ajoute : « C’est pourquoi, ô hommes, rassurez-vous, 

car j’ai cette confiance en Dieu » (v. 25). Et en effet, 

selon la foi de Paul et la promesse de Dieu, tous sont 

arrivés sains et saufs au port prévu, malgré le 

naufrage du navire. 

Lorsque je médite sur cette scène biblique d’Actes 

27, je me dis qu’il ne s’agit pas seulement d’un 

épisode maritime : c’est une véritable parabole de 

notre monde, une image vivante de notre condition 

humaine agitée. 

Qu’est-ce donc que cette tempête nommée 

Euraquilon, sinon le reflet de ce que nous vivons 

aujourd’hui ? Une mer déchaînée, symbole biblique 

de la peur et de l’angoisse, nourries par la violence, 

l’injustice et l’incertitude de l’avenir. Et aujourd’hui 

encore, le bruit de cette mer en furie se fait entendre 

: guerres, haine, désir démesuré, soif de pouvoir... Il 

semble parfois que le mal ait pris le gouvernail du 

monde.  

Comment garder la foi en Dieu au cœur de notre 

Euraquilon ? Je trouve la réponse   dans cette parole 

simple mais puissante que Paul proclame : 

« Le Dieu à qui j’appartiens et que je sers… j’ai 

cette confiance en Dieu » (Actes 27.25). Paul se lève 

au milieu de tempête, non parce que le vent est 

tombé, mais parce qu’il appartient à un autre 

royaume. Il parle, non parce qu’il comprend tout, 

mais parce qu’il fait confiance. 

Dieu n’a 

jamais promis 

que nous 

éviterions les 

tempêtes. 

Mais il a 

promis sa 

présence 

fidèle. Il n’a 

pas toujours 

garanti la stabilité de nos structures, mais il a promis 

de garder nos vies en Lui. Écoutons la voix de Dieu 

au milieu du tumulte et des fracas du monde. Même 

si elle n’est qu’un chuchotement dans l’angoisse, 

cette Parole s’adresse à chacun de nous : « Prenez 

courage… aucun de vous ne périra. » (v. 25) 

Frères et sœurs, ayons confiance en Celui qui règne 

au-dessus d’Euraquilon, et marchons fidèlement, les 

yeux fixés non sur la tempête, mais sur Jésus, qui dit : 

« Dans le monde, vous aurez à souffrir, mais prenez 

courage : moi, j’ai vaincu le monde. » (Jean 16.33)  

                                 Pasteure Sook-Hee Youn 

 

  

Culte des Rameaux 

Culte des Rameaux 
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Vie du Conseil presbytéral    

 

 Le conseil presbytéral se réunit chaque 2ème mardi du 

mois. En voici les sujets importants depuis janvier : 

1- Réflexion autour du thème synodal « l’Eglise 

et nous ». Les points choisis ont été : 

 

- Comment fidéliser les personnes distancées ou 

occasionnelles ?   

Nous avons pensé à plusieurs réponses : 

*Dès lors, chaque conseiller envoie l’ordre du culte 

systématiquement chaque semaine à un nouveau qui 

lui est désigné. Il prend particulièrement en charge 

cette personne ou cette famille.  

   * Lors de la journée d’accueil des nouveaux, le 2 

mars, chaque nouveau ou nouvelle famille a été 

intégré(e) à un des groupes des fruits de l’Esprit 

Saint, dans le même groupe que celui de son référent 

conseiller presbytéral. Chacun a reçu un cadeau de 

cette journée : un petit cadre nominatif avec verset 

biblique et le nom du CP référent. Cette journée 

festive qui a réuni un grand nombre de paroissiens, a 

permis de resserrer davantage les liens fraternels. 

 

   *Un flyer papier présentant notre église et ses 

activités sera bientôt édité afin d’être distribué à tout 

nouvel arrivant. 

- Comment mieux intégrer les jeunes à la 

gouvernance de notre église ? 

Plusieurs réponses : 

*Lancement de l’activité « ALPHA JEUNES »  dès 

le mois de Février (jusqu’à fin mars) animée par 

notre Pasteure Sook-Hee, soutenue pour les repas par 

plusieurs familles de paroissiens (voir l’article de 

Ryan). 

*Animations de cultes de jeunes, préparés avec l’aide 

de Sook-Hee. 

*Invitation aux conseils presbytéraux lorsque l’ordre 

du jour s’y prête.  

* Achat d’un clavier afin qu’ils puissent avoir entre 

eux des moments musicaux de louange. 

 

 

2- Concrétisation de notre volonté 

d’œcuménisme sur le plan local  

L’article d’Aline relate comment nous avons 

avancé sur ce point en participant avec la 

communauté catholique à : « l’Aube de Pâques ». 

Evénement bien suivi, à renouveler avec joie. 

D’autres évènements sont envisagés, nous y 

reviendrons en temps utile. 

3-  Préparation de l’assemblée générale, 

notamment du budget prévisionnel pour 2025. 

Lourde charge, car nos dépenses sont élevées 

par rapport à nos rentrées (loyer et charges 

pèsent lourdement). 

A l’assemblée générale du 16 mars, 29 membres 

étaient présents sur les 42 inscrits. Elle a réuni 

aussi d’autres personnes nouvellement arrivées 

qui pourront devenir membres les prochaines 

années. Il suffit de nous demander votre 

inscription à l’association cultuelle de l’EPU 

Etampes-Vallée de la Juine. 

 

 

 

 

L’activité « ALPHA JEUNES »   

Journée d’Accueil 2025 
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4- Sur le plan matériel : 

- *Achat d’un nouveau clavier qui servira à la fois 

lors des cultes et aux jeunes (l’ancien chauffait 

trop). 

- *Achat d’une nouvelle voiture pour la mission 

de notre Pasteure : l’ancienne voiture DACIA 

ayant plus de 220 000 km et devant encore avoir 

des réparations coûteuses, le CP a opté à 

l’unanimité pour l’achat d’une voiture électrique 

HYUNDAI INSTER.  Cet achat a pu être fait 

grâce au 2ème versement de FLAM que nous 

remercions. La toute nouvelle voiture a été 

livrée fin avril et permettra à Sook-Hee d’assurer 

ses fonctions en confort et sécurité, tout en 

restant dans l’esprit écologique.  

« C’est pourquoi, encouragez-vous les uns les autres 

et édifiez-vous mutuellement comme vous le faites 

déjà. »  (1 Thessaloniciens 5 :11) 

                          Nicole NICOLAS, Présidente du CP

 

Point sur la trésorerie 

 

« Mais chacun apportera une 

offrande en tenant compte 

des bienfaits que le Seigneur 

notre Dieu lui aura donnés. » 

(Deutéronome 16:17) 

 

 

La tendance du début d’année se confirme, nos 

dépenses sont plus importantes que nos recettes. 

Nous avons des frais fixes mensuels d’environ 

1300,00€ et autres dépenses d’un montant moyen de 

400,00€ pour une recette moyenne de 1200€. Il reste 

heureusement, de l’argent des années précédentes. 

Nous avons reçu fin février, la 2ème partie de 

l’association FLAM que nous remercions. Ceci nous 

a permis de payer le nouveau véhicule pastoral, une 

Hyundai INSTER (le LOA nous étant refusé). En 

effet, l’ancien véhicule nous coûtait trop cher en 

entretien : plus de clim, courroie de distribution et 

pneus à remplacer … 

 

La voiture a été livrée début mai. Le conseil 

presbytéral avait porté son choix sur une voiture 

électrique, plus écologique et nous l’espérons plus 

économique. Elle répond aux déplacements de notre 

pasteure Sook-Hee dans le cadre de sa mission 

pastorale mais reste la propriété de la paroisse. 

Nous sommes heureux qu’elle puisse faciliter cette 

mission tout en lui garantissant confort et sécurité. 

 

Nous remercions 

chacun pour sa 

participation aux 

finances de la 

paroisse. 

                                       

 Janick KOUBAKA, trésorière 

 

 

 

 

 

 

Nouvelle voiture pastorale 
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Activités jeunesses 

 

Jardin biblique  

 

Après la Bible, la prière, 

nous avons abordé 

ensemble la louange. 

Nous avons pu voir 

ensemble que la louange 

consistait d'abord à 

reconnaître le faire que 

Dieu est bon. C'est son 

identité, c'est qui il est. La 

louange est donc une 

réponse de notre part à qui 

Dieu est. Nous louons 

pour reconnaître d’abord 

la bonté du Seigneur !  

Ainsi, nous avons appliqué cela en trois temps. 

D’abord, en accord avec la posture de cœur que nous 

avions appris depuis le début de cette année 2024-

2025, nous sommes allés chercher dans les Ecritures 

: ensemble, nous avons loué Dieu en lisant les 

psaumes 100 et 136. Puis, nous avons écouté et 

chanté ensemble le chant « Oui, je le crois ». Les 

petits l'ont beaucoup aimé, surtout Paul-Enzo qui a 

beaucoup apprécié la partie « beat-box » du début ! 

C'est un chant entraînant, qui exprime le credo 

chrétien : Je crois en Dieu, je crois en Jésus-Christ, 

et je crois en l’Esprit-Saint. Enfin, nous avons 

partagé ensemble des sujets de reconnaissance à 

Dieu dans notre rivaliser. Nous avons partagé de 

bons moments qui étaient notamment très touchants 

!  

A la rentrée 

2025, je ne 

serai plus 

animatrice du 

Jardin 

Biblique. Je 

prie que le 

Seigneur 

trouve la personne qui saura guider nos petits sur la 

voie d'une relation personnelle à Dieu comme 

fondation de la vie humaine. Je remercie Felicity et 

Pau-Enzo de m'avoir apporté la joie de servir au 

Jardin Biblique ! Je continuerai à prier pour eux, afin 

que, en grandissant, ils restent proches du Seigneur. 

 

                             Sung-Yin YOUN, 

                             Responsable du Jardin Biblique. 

 

 

Groupe des jeunes 

« ALPHA-JEUNES »  

 

 Avec notre pasteure Sook-Hee, nous avons pu suivre 

grâce à elle un parcours d’Alpha Jeunes de 5 

semaines dès le 28 février. Tous les vendredis soir, 

nous nous retrouvions autour d’un repas convivial  

avec les jeunes et la pasteure pour parler ensemble de 

la Bible.  

 

Au cours de ces 5 semaines, il est évident que nous 

avons grandi spirituellement mais aussi, nous avons 

pu renforcer nos liens fraternels. 

 
C’est d’ailleurs en partie grâce à cela que nous avons 

pu animer plusieurs cultes à la paroisse ces derniers 

mois, en louant le Seigneur et en priant pour nos 

paroissiens. Nous tenons également à remercier la 

paroisse, car elle nous a offert un nouveau piano qu’il 

nous tarde d’utiliser. 
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Au programme pour les prochaines étapes : des 

sorties, des animations de cultes, des répétitions et 

plus encore.  

                                                          Ryan

 

Prières Intercession des jeunes à l’occasion du culte du 4 mai 2025 

 

Prière sur le thème « choisir de 

louer en toutes circonstances ». 

 

Prions, 

Seigneur merci de nous avoir réunis au temple. 

J’aimerais Seigneur prier pour ceux qui n’ont pas la 

chance de vivre des moments comme celui-ci. Pour 

les malades qui souffrent en ce moment, que leurs 

maux s’apaisent et qu’ils puissent trouver une paix, 

que tu les accompagnes dans leurs épreuves. 

J’aimerais aussi prier pour les pauvres, que tu 

bénisses leurs proches Seigneur. Qu’ils arrivent à 

surmonter leurs difficultés financières, que tu leur 

donnes la sagesse ainsi que l’intelligence venant de 

toi pour aller de l’avant et réduire le fossé. Amen  

                                                                  Ryan 

 

Seigneur, je veux te dire merci car je suis à toi 

comme il est écrit dans Esaïe 43 « je t’ai appelé par 

ton nom, tu es à moi ».  Mon Dieu, mon Roi, mon 

protecteur, tu aides chacun de nous à braver les 

montagnes et les eaux. Tu es notre Sauveur, sans toi 

nous ne sommes rien et tu nous regardes de tout là-

haut. Tu éclaires nos chemins même dans les 

ténèbres les plus lourdes, ô Éternel, notre flambeau. 

 

Quand tout vacille autour de nous, tu restes notre 

solide rocher.  

Tu amènes la paix dans nos cœurs agités comme un 

doux vent venu d’en haut.  

Dans les épreuves, tu restes fidèle, portant nos 

fardeaux comme un héros. 

Ton amour nous entoure et nous relève, plus fort que 

tout, divin écho. 

                                                            Yoshua 

 

Seigneur merci pour notre communauté, car grâce à 

cette communauté, nous pouvons te louer tous 

ensemble, nous pouvons aussi nous entraider, pour 

nous remettre tous sur le bon chemin à suivre qui est 

toi ! Merci d’avoir réuni toutes les personnes 

présentes ici Seigneur, car c’est grâce à eux que 

nous avons créé l’église. Je prie aussi pour les autres 

communautés qui se sont réunies aujourd’hui pour te 

louer, je prie aussi pour toutes les autres 

communautés qui ne te suivent pas ou ne suivent pas 

le bon chemin !  

Seigneur le monde aujourd’hui 

va mal… 

Aide-nous par rapport à toutes 

les guerres qui se passent dans le 

monde, aide-les Seigneur, pour 

que tu puisses leur montrer que 

tu es là et que tu existes bel et 

bien même dans ce monde ou 

rien ne va, aide ces Pays que ce 

soit au Congo ou en Israël ou 

autre part dans le monde aide 

les tous. Amen.                      

                                                        Yolan 
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Seigneur je prie pour les parents. 

Je ne sais quoi dire à part merci. Seigneur merci 

pour chaque parent dans cette communauté et dans 

le monde entier. Merci car nos parents nous ont 

transmis ton amour de génération en génération. 

Seigneur toi seul sais à quel point nos parents nous 

soutiennent et nous donnent tout ce dont nous avons 

besoin. Seigneur nous ignorons parfois tous les 

sacrifices qu’ils endurent pour leurs enfants. Pardon 

pour notre ignorance. Mais Seigneur par la Grâce 

que tu verses sur chaque 

personne de ce monde, je te 

demande de les bénir. Bénis 

tous les parents car Seigneur ils 

sont un miroir de ton amour. 

Que chaque jour tu sois leur 

force qui apporte une source à 

leur vie. 

Au nom de Jésus, Amen 

                             Graziela

 

 

Café-Parents 

 

Groupe Café-Parents : un espace de partage et de 

croissance spirituelle 

Chaque premier dimanche du mois, à l’occasion de la 

journée des activités paroissiales, notre communauté 

se rassemble autour d’un moment fraternel. Après le 

culte, petits et grands partagent le repas convivial. 

Tandis que les enfants et les jeunes participent au 

Jardin Biblique, au catéchisme ou au Groupe de 

Jeunes, le groupe Café-Parents se réunit dans la salle 

de culte.  

Depuis septembre 2024, nos échanges ont porté sur le 

livre des Actes des Apôtres. En mars 2025, nous 

avons choisi d’approfondir ensemble le thème du 

Fruit de l’Esprit, à partir du passage de Galates 5.22. 

Chaque participant a apporté des versets bibliques en 

lien avec l’un des neuf aspects du fruit, partagé ses 

réflexions et interrogations, et témoigné de la 

manière dont ce fruit se manifeste dans sa vie 

quotidienne — en famille, au travail, dans la foi. 

Au fil des rencontres, nous avons compris que le fruit 

de l’Esprit est une réalité unique, dont les différentes 

facettes (amour, joie, paix, patience, etc.) sont 

inséparables et se déploient harmonieusement. Ce 

fruit donne à la vie chrétienne son goût de sainteté, de 

beauté et de sagesse. 

Ces temps d’échange sont pour nous des moments 

précieux, où l’écoute, la confiance et la fraternité 

permettent à chacun d’avancer dans sa foi, de poser 

ses questions librement et de se laisser renouveler 

dans la joie de l’Esprit. 

Un grand merci à toutes celles et tous ceux qui ont 

participé à ces rencontres. Nous nous retrouverons le 

premier dimanche d’octobre autour du thème du 

dernier aspect du fruit de l’Esprit : la maîtrise de soi. 

Bel été à tous, et au plaisir de vous retrouver en 

pleine forme pour notre prochaine rencontre !   

                                 Esther et Cérafin M., Sook-Hee 

 

 

 

  

Café-Parents, mai 2025 

Café-Parents, avril 2025 
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Groupe ATP (Apprendre à Transmettre la Parole) 

Tout au long de l’année, le groupe ATP animé par 

Sook-Hee s’est réuni au temple les 2èmes jeudis du 

mois. Sept à huit personnes formaient ce groupe. 

Pour les personnes éloignées, vous aurez bientôt la 

possibilité de suivre cette réunion en zoom. 

Le travail de l’année portait sur le livre des Actes des 

Apôtres. Nous avons étudié chaque chapitre au fil des 

mois selon l’ordre chronologique. Le 1er juin, un 

culte animé par les participants finalisait ce travail, 

les uns participant à la liturgie, les autres aux prières 

et trois d’entre nous aux messages.                            

Je vous livre le mien : 

 « Pour moi, le passage marquant des Actes des 

Apôtres, c’est la conversion de Paul. Le passage du 

chapitre 9 versets 1 à 18 nous en donne le récit. 

Avant sa rencontre avec Jésus, Saül (ancien nom de 

Paul) était un pharisien zélé, défenseur de la loi juive, 

ce qui le poussait à persécuter les chrétiens. 

 C’est sur le chemin de Damas, alors qu’il se rendait 

à la ville, que Saül fait l’expérience de sa conversion. 

Une lumière venant du ciel l’enveloppe et une voix se 

fait entendre : « Saül, Saül, pourquoi me persécutes-

tu ? Il tombe à terre, aveuglé par la lumière et reste 

aveugle pendant 3 jours. C’est Ananias, un chrétien 

de Damas, qui vient lui imposer les mains, le 

guérissant de son aveuglement et le baptisant. Actes 9 

v 18 :  

« Et aussitôt, comme des écailles tombaient de ses 

yeux, il recouvra la vue, et il se leva et fut baptisé. » 

Après cette rencontre, Jésus appelle Saül non 

seulement à se convertir, mais à être son témoin 

parmi les Nations. Jésus lui confie une mission 

particulière : être l’apôtre de ceux qui ne faisaient pas 

partie du peuple d’Israël. 

La conversion de Paul est un modèle de 

transformation radicale. Ce qui me frappe dans son 

histoire, c’est que ce n’est pas juste un changement 

de croyances, mais un changement de direction de 

vie. Paul passe d’un zèle pour la Loi à un amour pour 

la Grâce, prêchant l’Evangile à travers tout le monde 

méditerranéen, tout en étant prêt à souffrir et risquer 

sa vie. 

Comment ne pas trouver de parallèle, (toutes 

proportions gardées bien évidemment) avec notre vie 

de chrétien ? Combien de fois n’avons-nous été 

sourds (et aveugles) aux appels de Dieu, prétextant le 

manque de temps, les occupations familiales, la 

charge professionnelle, l’éloignement d’une paroisse, 

le manque de conviction… 

Je passe ici le récit de mon expérience personnelle 

que j’ai livrée lors du culte de ce jour-là, elles me 

sont intimes et je les garde précieusement… 

Paul avait des écailles sur 

les yeux, elles sont tombées 

grâce à sa rencontre avec 

Jésus.  

Moi, mes écailles étaient là 

depuis longtemps, sur mes 

yeux (je ne voyais pas mon 

rôle), sur mes oreilles (je 

n’entendais pas les appels), 

sur mon esprit (je ne voulais 

pas y penser), sur ma bouche (je ne voulais pas me 

faire entendre). 

Lorsqu’on a dû se constituer en « Eglise association 

cultuelle », il a fallu que certains de nous participent 
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à l’organisation, et le petit groupe existant s’est senti 

appelé pour les dons que Dieu lui avait donnés. 

Nous ne pouvons nous comparer à Paul, qui est un 

immense apôtre, mais je pense que Dieu nous destine 

tous à une mission pour servir sa cause. N’ayons pas 

d’écailles sur les yeux, débarrassons-nous-en, car 

Dieu a besoin de nous tous, chacun selon les dons 

qu’Il nous a donnés. 

Au quotidien, Paul a été accompagné par la Grâce de 

Dieu. Pour nous aussi, notre cheminement ne repose 

pas sur nos efforts mais sur son Amour, manifesté par 

tant de petits signes dans notre vie quotidienne. 

En conclusion, la conversion de Paul est un exemple 

frappant de ce qu’une rencontre personnelle avec 

Jésus peut faire dans la vie d’une personne, et qui 

implique une transformation totale de la vie. 

Et si Dieu a sauvé quelqu’un comme Paul, alors Il 

peut sauver n’importe qui, quel que soit son passé : 

c’est là l’un des plus grands espoirs du 

christianisme. » 

         Nicole NICOLAS pour le groupe ATP 

 

 

 

Réunion de prières du mercredi   

 

« Priez les uns pour les autres, afin que vous soyez 

guéris. La prière fervente du juste a une grande 

efficacité. » Jacques 5 :16 

 

Chaque mercredi soir à 20h30, une réunion de prière 

a lieu par ZOOM. Pour y participer, manifestez-vous 

auprès de Pasteure Sook-Hee Youn, Janick Koubaka 

ou Victor Ramaharo. 

C’est l’occasion d’exprimer vos reconnaissances 

envers Dieu, de prier selon le thème que vous 

souhaitez. Priez pour vos enfants, votre famille, vos 

voisins, vos amis, pour la communauté ou pour la 

nation, pour la paix dans le monde. Priez pour les 

opprimés, les délaissés, les harcelés. Priez pour ceux 

qui souffrent aussi bien dans leur corps ou leur âme. 

Cette réunion de prière s’adresse à tous sans limite 

d’âge. Rejoignez-nous !  

 

                                            Victor RAMAHARO 

                                             

 

 

Journée d’Accueil des Nouveaux – Édition 3 : mission joie accomplie !               

 

Comme chaque premier 

dimanche de mars de 

l’année, notre paroisse sort 

le grand jeu pour souhaiter 

la bienvenue aux nouveaux 

arrivants ! Cette année, la 3ᵉ édition de notre Culte de 

l’Accueil a eu lieu le 2 mars. Nous avons eu une 

douzaine de nouveaux arrivants en 2024.  

On ne va pas se mentir : ça sentait bon la joie, la 

fraternité… et les spécialités maison qui débordaient 

des tables (merci aux cordons bleus de la paroisse !). 

 Cette fois-ci, nous avons eu la joie d’accueillir le 

Groupe MIJI (Mission Jeunesse de l’EPUdF) avec 

ses 7 membres survitaminés               , venus animer 

le culte du matin et un temps de témoignage l’après-

midi. Leur énergie, leurs chants dynamiques et leur 

foi communicative ont transformé le temple en 

véritable piste de louange ! 

Groupe MIJI (Mission Jeunesse de l’EPUdF) 
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Et ce n’est pas tout : chaque nouveau ou nouvelle a 

été tirée au sort pour devenir filleul(e) d’un membre 

du conseil presbytéral (team parrain/ marraine au 

hasard     ). Ce binôme, c’est plus qu’un simple duo : 

c’est un lien pour continuer à cheminer ensemble, 

s’encourager, prier… et parfois juste partager un bon 

café ! 

Le clou du spectacle ? Un cadeau offert à chaque 

nouveau venu (on n’accueille pas les nouveaux avec 

les mains vides chez nous), et un moment fort en 

émotion avec le témoignage d’Audrey Tonye, 

responsable du MIJI, sur le thème : « Comment suis-

je devenu responsable des jeunes ? » : spoiler : pas 

par hasard, mais par appel et conviction ! 

 

Un immense merci à l’équipe MIJI qui a mis des 

couleurs de joie dans nos cœurs, et à nos jeunes 

d’Étampes qui ont répondu présents avec 

enthousiasme. 

Signé : Sook-Hee YOUN pour l’équipe de 

l’animation (Philippe, Gabriel, Riad avec 

leur brin d’humour légendaire). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aube pascale œcuménique 

Après deux réunions de préparation à la chapelle de 

Guinette avec le Père Sosthène et le référent 

œcuménique de la paroisse Notre-Dame, le 

dimanche de Pâques 20 avril à 7 heures du matin, 

une douzaine d'entre nous représentaient la Paroisse 

Protestante Unie d’Etampes-Vallée de la Juine à 

l'occasion de l'Office de l'Aube Pascale, et rejoignai-

ent les paroissiens de l'église Catholique Notre -

Dame. 

Dans l’obscurité de l'église nous avons lu des 

lectures bibliques (Marc 16 - 1 à 8 - Genèse 22 1 à 

18 -Exode 14- Verset 25) et avons prié et chanté 

ensemble.  
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Le Père Sosthène et notre Pasteur Sook-Hee 

dirigeaient cet office assisté de Blondel Moudio. 

 

En lisant le texte : « LEVONS- NOUS, PASSONS 

DES TÉNÈBRES À LA LUMIÈRE. PASSONS DE 

LA DOULEUR À LA JOIE, PASSONS DE LA 

MORT À LA VIE », nous sommes allés jusqu’au 

fond de l’église où nous nous sommes rassemblés 

autour du feu de Pâques. Nos deux officiants ont 

allumé ensemble le cierge pascal et une grosse 

bougie. Cette bougie, nous l'avons ramenée dans 

notre Temple. Quel beau geste symbolique, et quelle 

unité à ce moment-là ! 

Pour terminer, nous avons tous entonné : « À TOI 

LA GLOIRE ». 

Un petit déjeuner festif nous attendait pour 

clôturer ce moment béni .... Chocolat chaud préparé 

par Esther et boissons offertes par nos amis 

catholiques, viennoiseries, cakes- maisons préparés 

par les paroissiens protestants.... 

Nous nous sommes séparés .... Les uns pour célébrer 

la messe de Pâques, et nous pour le culte où le 

Groupe Amitié nous avait préparé une surprise … 

 

OUI le ciel s'est réjoui, VRAIMENT, car nous avons 

prié et chanté ensemble, et avons l'espérance d'autres 

rencontres. Car Le Christ est ressuscité et il est au 

milieu de nous. 

« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai 

aimés. » Amen !    

                  Aline Vaast  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Formation d’évangélisation « Exponential » 

 

Elle a eu lieu du 7 au 8 février 2025 à Paris. Nous 

étions 5 de notre paroisse à y participer. 

Le thème central a été : La multiplication. (La 

puissance de l’Evangile) animé par plusieurs 

orateurs venus de plusieurs horizons européens, et 

de plusieurs dénominations ecclésiales de France, 

ou associations culturelles. 

Les interventions se sont basées sur deux sous 

thèmes ! 

         - L’Appel à bâtir des églises locales et 

partager l’évangile 

Gospel : Evangélisation par tous et pour tous – 

l’évangile de Mat. 28, v.19 « Allez donc, faites de 

toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom 

du Père, du Fils et du Saint-Esprit ». 

         - Ce que l’Esprit dit aujourd’hui à l’Eglise. 

Ce sous-thème a été animé entre autres par : le 

pasteur Samuel AMEDRO de l’EPUdF RP, Joseph 
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Hoquet, le directeur du Parcours Alpha de 

Belgique, Christian Kühn, responsable du ‘Sart up 

Ministres de Suisse 

Tous ont évoqué un tableau sur la situation des 

églises dans leur pays. Ils ont insisté sur 

l’importance de la Proximité dans l’œuvre de 

l’évangélisation, et ont vivement conseillé de laisser 

une place importante à l’Esprit-Saint, afin de muter 

de l’Eglise institution vers l’Eglise des disciples.  

Semer l’évangile est au cœur de Dieu. La 

proclamation de la parole est centrale et prioritaire. 

 
Pierre la compare à une semence. « En effet, je n’ai 

pas honte de l’Evangile de Christ : c’est la 

puissance de Dieu pour le salut de tout homme qui 

croit » (Rom.1.16) 

Lors du moment de réflexion sur la situation de 

chaque communauté, face à l’évangélisation, nous 

avons proposé des actions pour notre paroisse (Ne 

pas mettre la pression, Agir avec beaucoup d’amour 

pour avancer dans l’unité ; Se laisser conduire par 

le St Esprit, Rendre acteurs les fidèles…). 

Continuons la réflexion sur la marche vers une 

église formatrice de disciples. 

                                   Lubin et Janick KOUBAKA 

 

 

  GROUPE de l'Amitié 

 

A l’occasion de la fête de Pâques, nous nous sommes 

réunies à 6 pour la fabrication de cartes contenant un 

verset biblique. 

Nous avons aussi peint des œufs. Nous avons 

composé un grand plateau avec les œufs peints, des 

œufs en chocolat et les cartes. 

Tous ces préparatifs se sont faits dans la joie et la 

bonne humeur ! 

Nous avons participé à l’animation du culte en lisant 

un texte, le chant « le Seigneur est ressuscité » puis la 

distribution des cartes et des œufs à la grande surprise 

et joie de tous les participants. Chacun a lu son verset 

biblique. 

  

Venez nous rejoindre ! Le type d’activités est varié, 

c’est un temps de partage dans la bonne humeur. 

 

                                              Janick KOUBAKA 
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COMITÉ DE CONSTRUCTION DU TEMPLE À ÉTAMPES (CCTE)                

 

        « Levons-nous et bâtissons » Néhémie 2 :18 

 

Depuis 2 ans (environ) nous avons essayé de 

trouver un local plus grand que celui de la Juiverie. 

Cette action est devenue indispensable compte tenu 

de la croissance numérique de nos paroissiens. 

Malgré des efforts de recherche dans les 

environs, aucun site ne correspondait à notre besoin. 

Début d’année 2024, La région (EPUDF-RP) 

nous a conseillé de chercher plutôt un terrain pour 

bâtir un Temple.  

Avec le concours de la ville d’Etampes et 

beaucoup de démarches effectuées par notre 

Pasteure, un terrain nous est réservé (voir journal 

paroissial N°7). 

 

Le CCTE (Comité de Construction du Temple 

d’Etampes) a vu le jour. 

Un cahier intitulé ‘PROGRAMME TEMPLE 

ETAMPES’ a été rédigé avec le concours de tous les 

paroissiens. Ce programme reflète nos besoins et nos 

attentes pour un Temple du 21è siècle.  

Avril 2024, l’appel à candidature des 

Architectes est diffusé. 8 équipes d’Architectes ont 

répondu. Une journée d’audition de ces 8 candidats a 

eu lieu le 22 novembre 2024 dans les locaux de 

l’EPUDF-RP à Paris. 4 Equipes ont été 

sélectionnées.  

Une journée de visite du terrain prévue pour 

l’implantation du nouveau temple a eu lieu au mois 

de janvier 2025. M. Bernard HEMERY de la 

Commission Immobilière de l’EPUDF-RP ainsi que 

les membres du CCTE ont organisé une réunion 

(après visite du terrain) dans les locaux de l’EPU 

EVJ sur Etampes avec des questions-réponses et 

remise des documents techniques ainsi que le 

pointage des dossiers manquants nécessaires à la 

présentation d’une proposition technique et 

financière de réalisation du projet. 

Le 6 mai 2025, audition phase 2 dans les locaux 

de l’EPUDF-RP Paris, 3 de ces 4 équipes ont 

présenté leur projet techniquement et 

financièrement. 

Une équipe a été retenue. 4 réunions de mises 

au point et d’éclaircissement auront lieu au mois de 

juin avec comme objectif d’établir un calendrier au 

mois de juillet, avec la participation du Conseil 

Immobilier EPUDF-RP. 

Depuis le début et tous les dimanches, le CCTE 

s’efforce d’informer les paroissiens de l’avancement 

du projet.  

Victor RAMAHARO 

Référent CCTE de l’EPU EVJ 
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  Libre expression : FOI ET DOUTE 

Doute, foi, une relation complexe entre croyance et 

recherche. 

Nos sociétés occidentales sont fondées sur deux 

piliers : Athènes qui représente la raison 

philosophique, et Jérusalem, la foi religieuse. 

 Entre rationalité et révélation, ils ont de tout temps 

créés des tensions mais aussi des complémentarités 

au sein de nos sociétés. 

L’être humain repose sur l’âme qui est l’essence 

spirituelle et immortelle de l’individu, et l’esprit, plus 

rationnel, donnant la dimension mentale et 

intellectuelle à travers le cerveau et le système 

nerveux.  

En somme, nous comprenons mieux nos sociétés qui 

ont été créées à l’image de l’homme entre dualité et 

espoir. 

Le doute est souvent perçu comme une hésitation, 

voire même un signe de faiblesse, vu comme un 

obstacle à la foi pure, et pourtant il ne doit pas 

nécessairement être vu comme un ennemi de la 

croyance. 

 Le doute peut apparaitre lors d’une crise personnelle 

ou d’une remise en question de nos croyances par 

exemple deuil, souffrance, injustice du monde. Un 

croyant peut douter de l’existence de Dieu, face aux 

dogmes religieux, des découvertes scientifiques 

(GALILÉE « et pourtant elle tourne ! »). Ce doute 

n’est pas forcément négatif. Au contraire il peut être 

le point de départ d’une réflexion plus profonde sur la 

nature de la foi et de la vérité. Il pousse à chercher, à 

explorer, à interroger. 

Pour Descartes : il était crucial de tout remettre en 

question afin de découvrir une base absolument 

certaine à partir de laquelle on pourrait reconstruire 

tout le savoir, il cherche une vérité qui soit 

absolument certaine. Descartes réalise qu’il ne peut 

douter de son propre acte de penser, le cogito, la 

première certitude « je pense donc je suis ». 

Deuxième certitude : l’existence de Dieu. Selon lui, 

l’idée de l’infini doit avoir une cause qui soit infinie 

elle-même, ce qui le conduit à la démonstration que 

Dieu existe.  

 Pascal reconnait que le doute peut être un obstacle 

majeur à la foi mais contrairement aux athées, il 

considère que la foi ne peut être abandonnée à cause 

du doute. Au contraire, il pense que le doute peut être 

un moyen de se tourner vers Dieu (« le cœur a ses 

raisons que la raison ignore »). L’homme confronté à 

l’absurde, à la finitude et à l’incertitude, cherche à 

comprendre son rôle dans l’univers, mais limité à 

saisir pleinement la nature du divin. Son pari est qu’il 

est plus avantageux de croire en Dieu car si Dieu 

existe, la récompense éternelle est infiniment plus 

grande que les sacrifices temporaires de la croyance 

et si Dieu n’existe pas, la perte est relativement 

minime. 

La question : tout dans l’univers a une cause, mais il 

y a une cause première qui ne dépend de rien et qui 

est à l’origine de tout. Partant de là, pour moi deux 

réponses : Hasard ou Dieu. 

Si Dieu existe, le hasard n’existe pas. C’est la 

providence divine qui orchestre le monde afin de 

réaliser ses desseins qui échappe à notre 

compréhension humaine, ce qui nous semble être du 

hasard est en réalité une partie d’un plan divin. 

 Si Dieu n’existe pas, le hasard est un mystère et nous 

pose énormément de questions, ce mystère dans l’état 

actuel de nos connaissances nous laisse sans 

réponses. 

Je ne suis pas Paul, et je n’ai pas eu une révélation 

aussi marquante ; et je pense que nous sommes une 

majorité dans ce cas ; mais je vous confirme que 

croire est aussi compliqué que de ne pas croire. 

 Nous avons reçu le libre arbitre et la chance de vivre 

dans des régimes ou le doute est permis, et même de 

l’étaler sur la place publique. 

J’ai consommé à outrance ; je me suis donné du 

plaisir ; j’ai voyagé ; j’ai pu assouvir presque tous 

mes désirs matériels ; et si je rêvais plus fort que mes 

moyens, la société a mis le crédit pour y pourvoir ; 

mais aujourd’hui qu’en reste-t-il ? pas grand-chose…  

Si, l’essentiel :  mes parents pour l’héritage reçu, ma 

femme pour avoir construit un foyer, et mes enfants 

pour m’avoir apporté tant d’amour et tant 

d’inquiétude. Voilà à quoi se résume ma vie, malgré 

les haines, les envies, les colères, mon orgueil, il ne 

me reste que ces doux mots : construire (avec l’âge 

on comprend mieux St Ex « le verbe faire sanctifie 

l’homme ») et surtout aimer. 



 

 15 

Un jour je me suis surpris à rêver d’une église selon 

mon cœur. Pourquoi certaines institutions se veulent 

dans le paraitre, lieu de culte digne de palais, 

dignitaire mieux habillé qu’un roi de droit divin qui 

se considère comme le seul et infaillible interprète de 

la partition. 

Non. Moi, mon rêve, c’est une église qui vous amène 

à la foi par l’étude non pas par le bâton. 

Modeste, qui laisse assez de marge dans la pensée 

pour qu’elle puisse librement circuler entre ses 

membres. 

Conviviale, qui se soucie de créer une vraie 

communauté humaine. 

Et surtout de comprendre une foi personnelle et non 

pas une foi imposée pré- fabriquée.  

La foi ne s’impose pas, elle se construit selon le vécu 

et la sensibilité. 

Je pense que chaque être humain est pris dans cette 

dualité entre doute et foi ; avec l’âge je suis un adepte 

de Pascal, quoi de plus beau que l’espérance ?  LA 

FOI. 

 

                                              Philippe IRAGNE 

 

Calendrier des activités de l’Église catéchétique (dimanche)  

: Louange 10h/ Culte et Activités : 10h30-15h00 

 

Dates Thèmes Horaires, Lieux Notes 
Notes 

pour la 
famille 

01/06/25 
Dimanche 

Culte de 
Jeunesse 

10h30-15h 
Thème : 

Fruit de l’Esprit Saint : Patience et Foi 
Café-

Parents 

08/06/25 
Dimanche 

Culte de 
Pentecôte 

10h30   

22/06/2025 
Dimanche 

Fête de la 
paroisse 

10h30-15h 
Le lieu à préciser 

Le culte aura lieu dans l’église. 
Et lieu à préciser pour le Repas, Jeux,… 

 
 

29/06/2025 
Samedi 

MIJI, 
Mission de 
jeunesse 

Epudf 

10h 
Une grande maraude ouverte à tous à 

partir de 13 ans 
 

 

Juillet - 
août/2025 

Culte 10h30 
Juillet - août/2025 
Tous les Dimanches 

 
 

05/07/2025 
Samedi 

MIJI, 
Mission de 
jeunesse 

Epudf 

Un temp de louange collaboratif  
 

 

25-29/07/ 
2025 

‘Grand KIFF 
2025’ 

, camp des 
jeunes 

d’Epudf 

Pour les jeunes de 14 à 20 ans :  
https://epudf.org/actualites/le-
grand-kiff/grand-kiff-inscription/  

 
Le lieu : La Force en Dordogne. 

Pour tous les infos  
sur ‘Grand KIFF’ 2025 : 

https://www.legrandkiff.org/ 
 

Et l’inscription :  
https://www.legrandkiff.org/inscriptio

n-des-kiffeurs-et-kiffeuses/  

 

21/09/25 
Dimanche 

Culte de 
Rentrée 

10h30 – 15h 
Animation par le groupe de louange 

‘Journée de porte ouverte de la 
paroisse’ 

 

05/10/25 
Dimanche 

Culte de 
Jeunesse 

 
Thème : 

Fruit de l’Esprit Saint : Maîtrise de soi 
Café-
Parents  

 

 

https://epudf.org/actualites/le-grand-kiff/grand-kiff-inscription/
https://epudf.org/actualites/le-grand-kiff/grand-kiff-inscription/
https://www.legrandkiff.org/
https://www.legrandkiff.org/inscription-des-kiffeurs-et-kiffeuses/
https://www.legrandkiff.org/inscription-des-kiffeurs-et-kiffeuses/
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A retenir :  

• ATP (Apprendre à Transmettre la Parole) : tous les 2èmes jeudis à 20h30 au temple (en 

présentiel et par ZOOM)  

• Réunion de prière : tous les mercredis à 20h30 par Zoom (voir l’article dans ce journal) 

• Répétition, ‘Groupe de louange au culte’ : tous les samedis 14h30-16h 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Contact  Pasteure  Sook-Hee YOUN  

                   06.29.81.60.58    

                 pasteurshyoun@gmail.com 
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